

# MEDIO SIGLO DE EXISTENCIA

ESTE AÑO SE CELEBRA EL ANIVERSARIO NÚMERO 50 DE LA SEDE REGIONAL DE TEMUCO DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN. CON CASI 180 SOCIOS, ES LA TERCERA MÁS GRANDE DEL PAÍS. EN EL AÑO 2007 FUE DISTINGUIDA CON EL PREMIO CRECIMIENTO DELEGACIONES.

Por Valentina Ruiz \_Foto gentileza Sede CChC Temuco

**Durante la década del sesenta, un grupo** de empresarios de la construcción de Temuco tuvo la iniciativa de agruparse para comenzar a trabajar en conjunto los temas que en ese entonces afectaban al rubro. Poco a poco, las reuniones mensuales en algún café de la ciudad se hicieron más frecuentes, dándole fuerza y cuerpo a la delegación que hoy cuenta con casi 180 socios representantes de distintas zonas de la región. En la actualidad es la tercera sede más

grande de la Cámara, a nivel nacional, en cantidad de adherentes.

La CChC Temuco fue fundada formalmente en 1963 y partió replicando los pasos de la Cámara en La Serena y Santiago. Sin embargo, luego de algunos años, la sede tuvo un tiempo de recesión en la que funcionó de manera irregular. Renovó sus energías y comenzó nuevamente sus actividades en 1982, durante la presidencia de Eduardo Gras, fundador de la empresa constructora Socovesa. En ese entonces, la Delegación de Temuco contaba con 14 socios. "No había oficina, sólo un escritorio ubicado en las dependencias de la Isapre Consalud, donde trabajaba una secretaria. Congregábamos reuniones de manera bastante precaria en la taberna de un hotel, pero fuimos siguiendo el ritmo de la Cámara en Santiago, que

también se hizo más fuerte en los 80", señala Iván Cerda, presidente de CChC Temuco.

## UNA DELEGACIÓN EN CRECIMIENTO

Con el transcurso de los años, la CChC Temuco fue tomando fuerza dentro de la región. A comienzos de los 90 ya había alrededor de 60 socios y fue necesario encontrar dependencias de mayor tamaño para atender la creciente complejidad de tareas requeridas por el gremio y sus participantes. La estructura administrativa se fue formalizando con la creación del cargo de Secretario Regional. Ello, con el tiempo, se ha traducido en grandes logros para esta institución, que en el año 2007 fue distinguida con el premio Crecimiento Delegaciones.

Hoy la Cámara de Temuco se destaca por



Iván Cerda, presidente de CChC Temuco. "Nos destacamos en áreas como salud, educación, previsión y capacitación, generando un mayor bienestar y movilidad social".

tener una actividad gremial de gran dinamismo, representada por socios de distintas provincias, una cantidad inédita de Consejeros Nacionales y su trabajo permanente con las autoridades regionales. "Históricamente, hemos tenido una relación activa con ellas. La Cámara se ha atrevido a plantear anteproyectos interesantes de actividad urbana e infraestructura. Ha sido una relación bastante buena y positiva que ha ayudado a la región", recalca el presidente.

Uno de los principales temas en los que actualmente está poniendo sus esfuerzos, es la descontaminación de las distintas zonas del sur de Chile. "Nuestra sede ha contratado estudios para analizar este tema. Estamos muy concentrados y enfocados en hacer realidad el sueño de construir viviendas con mejor estándar energético para los

próximos años", dice Iván Cerda.

Al mismo tiempo, en el ámbito social, la CChC Temuco ha desarrollado un importante trabajo de atención para los trabajadores de la construcción. "Nos destacamos en áreas como salud, educación, previsión y capacitación, entre otras, generando un mayor bienestar y movilidad social", dice Javier Olhagaray, gerente regional de la delegación.

También se han formado proyectos dirigidos a fortalecer la identidad regional y las condiciones sociales de la población, bajo la coordinación del Comité Red Social. Por ejemplo, en el año 2006 la sede Temuco y sus socios donaron un terreno para la construcción del Hogar Navidad de la Fundación María Ayuda, que hoy acoge a 23 madres adolescentes y sus hijos. A esto se le suma en 2008 la inauguración del jardín in-

**HOY LA CÁMARA DE**  
Temuco se destaca por tener una actividad gremial de gran dinamismo, representada por socios de distintas provincias, una cantidad inédita de Consejeros Nacionales y su trabajo permanente con las autoridades regionales.

fantil Rukaukantun, en la comuna de Padre Las Casas, que ayuda a más de 100 niños en riesgo social. "Estos beneficios que entrega la Cámara nos permiten compartir el bienestar con nuestros trabajadores y las personas de la región. Eso nos deja muy contentos", dice Iván Cerda.

El futuro de CChC Temuco es promisorio. La región es una plataforma para muchas empresas prestadoras de servicios, que en un futuro podrían unirse a la institución. Por ello, la CChC regional es un gremio en constante crecimiento. "Veo bastante interés por parte de los jóvenes y de las nuevas generaciones. Creo que la Cámara logra encantar a la gente e incentivar a los empresarios, sobre todo cuando vemos que los trabajadores están siendo beneficiados y que, a través de esto, acortamos la brecha social".